



*Preparando el año jubilar
de nuestra Iglesia Diocesana
de Cruz del Eje
Segundo domingo. 30/07*



Indicaciones:

Durante tres domingos previos a la Misa de Apertura de nuestro año jubilar que se realizará el sábado 12 de agosto, vamos a ir preparando el corazón en nuestras celebraciones comunitarias.

Tener en cuenta los signos que iremos presentando en cada celebración:

SEGUNDO DOMINGO:

Afiche con las fotos de los Obispos de nuestra iglesia diocesana. Cartelitos con los nombres o fotos de nuestros párrocos. Carteles con las comunidades religiosas. Lema diocesano: "Con el gusto de ser pueblo, compartamos la alegría del Evangelio". Imagen del Cura Brochero. Tejido telar con hilos de colores, canasta con frutos y artesanías.

INTRODUCCION

Hermanos, hoy como comunidad queremos seguir preparando el corazón para transitar nuestro año jubilar como iglesia diocesana, agradeciendo todo lo vivido, con sus logros y límites, con sus aciertos y sus equivocaciones, con la entrega de tantos para que la comunidad se fuera gestando, animando, encontrándose, hoy queremos reconocernos en nuestro presente, renovando la pasión del gozo de ser pueblo, elegido, amado, llamado y enviado.

En este domingo la Palabra nos regalará el hermoso pedido de Salomón a Dios, la sabiduría, y porque Dios dispone todo para el bien de los que lo aman, de los que El ha llamado, hoy se nos invita a seguir haciendo presente su Reino en medio de nuestros hermanos.

Con gozo comencemos nuestra celebración.

(Después del saludo inicial se presentan los signos)

A lo largo de estos 60 años, poco a poco nuestra iglesia diocesana fue dejándose moldear el nuevo rostro como iglesia particular, hoy queremos recordar a sus pastores: Mons. Enrique Pechuan, nuestro primer Obispo, Mons. Omar Colomé hijo de estas tierras de Cruz del Eje, Mons. Santiago Olivera, y nuestro Obispo actual: nuestro padre y pastor Mons. Ricardo Araya.

(Se van entrando con un afiche con las fotos de estos Obispos).

Tantos sacerdotes que fueron y son pastores de nuestras comunidades, animando el caminar en la fe, en el anuncio de la Buena Noticia, en la celebración, en la fraternidad.

(Ponemos los nombres de nuestros párrocos que pasaron por nuestra comunidad.)

Y en este andar de nuestra iglesia diocesana la presencia rica y generosa y diversa de la vida consagrada, las comunidades religiosas que ya estaban, las que llegaron a lo largo de estos años, las que nacieron aquí, donde encontraron un lugar donde ofrecer sus carismas al servicio del pueblo de Dios.

(ponemos los nombres de las comunidades religiosas)

60 años que vieron ponerse de pie a tantos hombres y mujeres que se comprometieron con el proyecto de Jesús, plasmado en un camino pastoral y a lo largo de tantos años se hizo escucha de la realidad, y concreción de los desafíos respondidos con creatividad, con generosidad, hoy con la alegría de ser pueblo queremos seguir compartiendo la alegría del Evangelio.

(entramos con el lema de nuestra iglesia diocesana)

Y Dios quería regalarnos un tesoro muy especial, en estas tierras un hombre de Dios, se animó a dar todo por el pueblo al cual era enviado a pastorear, un hombre que salió al encuentro del más alejado, de los enfermos, de los pobres, que escuchó sus necesidades y vislumbró un porvenir de mejora, de cuidado, de crecimiento, y sobre todo un camino de evangelización que con su gente fue realizando. Y es en nuestro presente que tenemos el gran gozo de tener a nuestro cura Brochero ya en los altares, siendo también esta porción de iglesia un centro de espiritualidad, de encuentro con Jesús. Hoy nuestro Santo Cura nos invita a renovar con pasión nuestro presente de iglesia. Recibamos su imagen.

(Entramos con la imagen del Cura Brochero)

LITURGIA DE LA PALABRA.

La Palabra de Dios nos hablará de elección, de llamado, de un camino a recorrer, y de buscar y dejarse encontrar por lo que se hace tesoro de vida.

PRIMERA LECTURA: 1 Re 3,5-6^a,7-12.

SALMO RESPONSORIAL: Sl 118.

SEGUNDA LECTURA: Rom 8, 28-30.

EVANGELIO: Mt 13.44-52.

ORACIÓN DE LOS FIELES.

A cada oración respondemos:

SOMOS TU PUEBLO, ESCÚCHANOS SEÑOR.

- ❖ Señor, como tu pueblo elegido, te confiamos a toda nuestra iglesia diocesana, que se renueve en el gozo de compartir tu Evangelio, tu Reino con todos aquellos a quienes nos envías, no dejes que decaiga nuestra entrega así como sea. Oremos.

- ❖ Señor, te confiamos a nuestro Padre y Obispo Ricardo, a nuestros sacerdotes y diáconos que como buenos pastores se animen a hacer con todos en sus comunidades un camino de escucha atenta de la realidad, descubriendo juntos las respuestas adecuadas en diálogo sencillo, sincero, comprometido. Oremos.
- ❖ Señor, como iglesia diocesana nos sentimos agradecidos por la presencia de tantas comunidades religiosas que han entregado lo mejor de sus vidas, a ellas te las confiamos para que crezcan en vocaciones, y sigan siendo para nuestro pueblo la certeza de tu presencia entre nosotros. Oremos.
- ❖ Señor, te pedimos por tantos laicos comprometidos hoy en movimientos y servicios pastorales, que van dejando la huella de evangelio vivido, renueva en cada uno de ellos el gozo de sentirse parte de un pueblo elegido, convocado y enviado a anunciar la Buena Noticia del Reino. Oremos.
- ❖ Señor, te presentamos nuestras prioridades pastorales, los jóvenes, los enfermos y los más alejados, que tu amor los bendiga, los sostenga, y a nosotros danos la audacia para generar acciones de cercanía, de acompañamiento, de presencia. Oremos
- ❖ Señor, te confiamos a cada comunidad de nuestra iglesia diocesana, que todas puedan ir haciendo la experiencia de fraternidad, de encuentro, de celebración de tu presencia, renovada en su fe, animada en su esperanza y comprometida en la caridad. Oremos.
- ❖ Señor como pueblo que camina en estas tierras, ponemos en tu corazón a todos los hombres y mujeres que eligen como espacio de vida estos lugares, que seamos para ellos bendición, acogiéndolos en sus diversidades y diferencias, recibiendo sus dones y compartiendo un camino de fraternidad en diálogo fecundo y productivo. Oremos

PRESENTACIÓN DE LOS DONES.

Junto al pan y al vino que ofrecemos acercamos también este tejido, hecho de colores en su trama, como va siendo nuestra vida de pueblo de Dios, también esta canasta con los frutos de nuestra tierra, de las manos de nuestros trabajadores, de nuestros artesanos y productores, lo que hoy también expresa nuestra vida y nuestra cultura. En esta rica diversidad queremos construir el Reino de Dios que sencillamente y de a pie va creciendo.

Junto al pan y al vino acercamos un tejido en telar con hilos diversos, y una canasta con diversos productos, artesanías)

COMUNIÓN.

La presencia de Jesús en medio nuestro nos sigue animando a descubrir el gozo de sentirnos su pueblo. Hoy como Pan de Vida quiere hacerse alimento en nuestro caminar compartiendo con todos la buena noticia del Evangelio.

(Antes de la bendición final, se puede confiar este tiempo jubilar al cuidado de María Señora del Carmen, patrona de nuestra iglesia diocesana, rezando Ave María)

DESPEDIDA.

Hemos mirado nuestro presente de iglesia diocesana, que el Señor renueve la pasión de ser comunidad amada, elegida, enviada a compartir la alegría del Evangelio con todos los hombres y mujeres que habitan este suelo.

ANEXO:



Mons. Enrique Pechuan Marin

Asume: 4/4/1964.

+ 16/12/1983.



Mons. Omar Félix Colomé

Asume: 28/10/1984.

25/01/2008.

+ 12/7/2015..



Mons. Santiago Olivera

Asume: 7/8/2008..

28/03/2017.



Mons. Hugo Ricardo Araya

Asume: 7/10/2017.

COMUNIDADES RELIGIOSAS:

HERMANAS ESCLAVAS DEL CORAZÓN DE JESÚS.

Convocadas por el Cura Brochero en 1880, para que atendiera sus dos principales obras de evangelización, la casa de Ejercicios y el colegio de Niñas Tránsito de María. Posteriormente asumirían la dirección de los colegios Sagrado Corazón de Villa Dolores y Cristo Obrero de Villa Cura Brochero.

HERMANAS DOMINICAS DE SAN JOSÉ.

En 1919, convocadas por el Obispo de Córdoba, Fray Zenón Bustos y Ferreyra para establecer el colegio Santo Domingo para niñas en Villa de Soto., y atenderían por un tiempo el Hospital de Villa Dolores.

HIJAS DE LA CARIDAD DE SAN VICENTE DE PAÚL

El Obispo Fray Zenón Bustos en 1910, concede el permiso a las Hermanas para realizar su fundación atendiendo un colegio y el hospital en el curato de San Javier, mas precisamente en Villa Dolores, en 1924, se retiran, y regresan en 1929, para hacerse cargo del Hospital San Vicente de Villa Dolores, en 1958, se les ofrece también la atención del Hospital Aurelio Crespo, de Cruz del Eje, y actualmente están abocadas exclusivamente al Hogar de Ancianos.

❖ Orden de Frailes Menores Capuchinos.

Fundados en 1525.

CARISMA: Vivir en el mundo la vida evangélica en la verdad, austeridad, simplicidad y alegría. En libertad de asumir cualquier ministerio o actividad apostólica, que esté de acuerdo con su forma de vida y necesidades de la Iglesia.

Llegan a la Diócesis el 20 de mayo de 1930.

ASOCIACION DE LOS ANGELES CUSTODIOS.

En 1946 llegan a San Esteban, y en 1946 establecen el Noviciado. Actualmente atienden la casa de retiros Ntra. Sra. De Lourdes en Los Cocos.

HERMANITAS DE LA PAZ.

Llegan a la diócesis en 1985, y en 1986 hacen su primera consagración y aprobación de la Fraternidad, un 26 de enero. Se establecen en el Valle de Traslasierra en El Valle, acompañando esas comunidades y están presente también en Cruz del Eje, como presencia en el barrio San Antonio.

Sociedad de vida Apostólica:

❖ Sociedad de Vida Apostólica “San Juan” SSJ.

Aprobada como Sociedad de Vida Apostólica el 30 de Noviembre de 2006, en la Diócesis de Cruz del Eje.

CARISMA: Es una comunidad apostólica inspirada en la vida pública de Jesús, totalmente dedicada al anuncio de su mensaje. Sus programas de evangelización tienen un inicio y no un fin. Y han sido pensados para convocar a los que quieren una experiencia más profunda de Dios.

➤ A cargo de la Parroquia “El Salvador”. Casa Parroquial. 5270. Serrezuela.

❖ **Servidoras del evangelio de la Misericordia de Dios.**

Asociación privada de fieles.

Obra apostólica: Formación de misioneros. Acompañamiento y formación en la iniciación cristiana (sacramentos) de catequistas, familias, niños y jóvenes. Visita a los enfermos y ancianos del lugar. Formación humano espiritual de adolescentes, niños y adultos. Animación de fiestas patronales. Misiones populares. Acompañamiento en la catequesis de los jóvenes del Instituto católico del lugar. La misión se realiza en las capillas de la Parroquia “San Francisco Javier”.

❖ **Comunidad de la Virgen de Luján.**

Asociación privada de fieles.

Fundadas el 8 de diciembre de 2011 en la Diócesis de Cruz del Eje.

CARISMA: Sembrar semillas de comunidad como familia de consagradas insertas en el mundo con un profundo sentido laical y una seria formación espiritual y humana, irradiando ese compromiso en la realidad de la Iglesia Diocesana.

Obra apostólica: Formación espiritual y promoción humana, Especialmente de la mujer, acompañándola en sus distintas situaciones, siguiendo así el legado del Santo Cura Brochero.

SIERVAS DE LA MISERICORDIA DE DIOS. Villa Dolores

Monasterios:

❖ **Fraternidad Monástica “Abba Padre”.**

Monasterio “Sui Iuris” (autónomo) de Derecho Diocesano. (2008)

Fundada el 12 de mayo de 1996.

CARISMA: Profunda experiencia de la paternidad de Dios y de la filiación que Jesús, el Hijo de Dios, nos vino a revelar.

Llega a la Diócesis en 1996.

Obra apostólica: Acoger a nuestros hermanos desde la oración y para la oración a través de retiros espirituales, charlas, dirección espiritual, carpas de oración, aportes desde el servicio litúrgico.

❖ **Monjes de la santa Cruz y de la Madre de Dios.**

Fundados el 14 de septiembre de 2005.

CARISMA: Dar gloria y alabanza a la Santísima Trinidad, a través de la oración –litúrgica y personal- en comunidad y soledad, tomando a Jesús como modelo. Entendiendo el Monasterio como escuela donde aprender a ser hijos de Dios, piden .en nombre de Jesús. envíe su Espíritu, contando con el Evangelio que revela lugares, tiempos y modos en que Jesús vive su relación con Dios y busca la soledad para entrar en intimidad con su Padre.

Llega a la Diócesis en 1996.

Obra apostólica: Monjes ermitaños, solitarios que viven juntos. Orantes por el mundo entero. Hospedería destinada principalmente para sacerdotes, religiosos/as que están en “crisis”. Acogida destinada a consolar y contener al que esté pasando un momento difícil. Acogida de quienes vienen para hacer su retiro o descanso espiritual.

❖ **Virgenes consagradas.**

María Isabel Tarditti.

Cecilia Beatríz Imbrogno. Radicada en el Obispado Castrense.

❖ **Ermitaña:**

Hna. Monserrat Domene Requena. Predio de la Casa de Retiros San Esteban – 5182 - San Esteban – Córdoba.

Theresa Varela. Fundación Misión Esperanza. Cacique Tulián s/n – a 6 km de San Marcos Sierras (5282) Provincia de Córdoba - 03549-15466007 y 03549-496820

❖ **Instituto Secular “Filiación Cordimariana”.**

Fundado el 19 de marzo de 1971 el 14 de septiembre de 2005.

CARISMA: Ser presencia viviente de Cristo en medio de la sociedad, teniendo como ejemplo a María, imitando la caridad de su inmaculado corazón hacia Dios y hacia el prójimo, Llamadas a vivir en María, con María, por María para prolongar su maternidad en medio de todas las situaciones de la historia humana, en el intento cotidiano de ser madres y hermanas de todos los que Dios pone en el entorno, sean los que sean sus nombres o circunstancias.

Llega a la Diócesis en 1996.

Instituto Secular “Mensajeras de Jesús en las familias”.

Fundado en 1994, y aprobado el 19 de julio de 1996.

CARISMA: Ser presencia viviente de Cristo en medio de la sociedad, teniendo como ejemplo a María, imitando la caridad de su inmaculado corazón hacia Dios y hacia el prójimo, Llamadas a vivir en María, con María, por María para prolongar su maternidad en medio de todas las situaciones de la historia humana, en el intento cotidiano de ser madres y hermanas de todos los que Dios pone en el entorno, sean los que sean sus nombres o circunstancias.

Llega a la Diócesis en 1996.

**Instituto Secular Mater Misericordia
Misioneras Eucarísticas Seglares de Nazaret –**